

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE CAMPOMANES DE (ENSANCHE DEL TEMPLO)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

JEFE REGIONAL

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración y Librería de Bernis.—En Barcelona,
Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 (dep. de Cornellá); Arcos, el
lunes, N.º 5.—En Madrid: S. G. A., Alcalá 5 y 7

D. Antonio Kies Muñoz

ESTADOS UNIDOS. Antes
pestanas.
comunicados, precios convencionales.

CARTAS DE LOS SEÑORES

GASCA Y SAGASTA

Sobre el Ferrocarril

A continuación publicamos la carta que nos ha dirigido el digno senador por esta provincia D. Juan José Gasca y otra del Sr. Sagasta, contestación á la que el primero le envió sobre el asunto de las consabidas 70 000 pesetas solicitadas por el ingeniero de la División del Oeste para poder reanudar la explotación de Alcañiz á la Puebla de Hijar.

Las dos cartas citadas refiérense á la que el director de *El Eco del Guadalupe* escribió á su particular amigo Sr. Gasca, no sólo para que, si era posible, concediese el ministro de Fomento dichas 70.000 pesetas sino para que nuestros representantes en Cortes, puestos de común acuerdo, se preparasen con el fin de presentar un nuevo proyecto de Ley de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita, que tenga la subvención igual al de Calatayud-Sagunto, apenas se reanuden las tareas legislativas, único medio para que alguna empresa se encargue de la construcción total de la linea. Ya saben nuestros lectores, por lo que hemos dejado consignado en diferentes números de *El Eco*, que la petición del aumento de subvención para el Val de Zafán no pueda ser más justa; se pide con arreglo al número de kilómetros y en cinco plazos anuales, ó sea, quince millones de pesetas á pagar tres millones cada año. El ferrocarril de Calatayud-Sagunto tiene veinticinco millones de subvención; este dato confirma la justicia que asiste á los pueblos de la Tierra Baja.

He aquí ahora la carta del Sr. Gasca:

Zaragoza 4 Noviembre 1898.

Sr. D. Eusebio Mullerat.

Mi estimado amigo: En la imposibilidad de ir á Madrid para gestionar personalmente la concesión de las 70.000 pesetas, que el ingeniero de la División del O. E. tiene solicitadas para reanudar la marcha de trenes de La Puebla á Alcañiz, como me indica en su carta del 26, escribi al señor Sagasta como Ministro interino de Fomento, incluyéndole su carta de V., por considerar muy atinadas las razones que en ella exponía. Hoy recibo la contestación que es adjunta; como verá V. no es nada satisfactoria,

riz, no quedándonos otro remedio, que seguir teniendo más paciencia que un Job, hasta que se abran las Cortes, y con interés y verdadera decisión, por todos los representantes que más directamente afecte este desgraciado ferro carril, presentar la proposición de Ley pidiendo el aumento de subvención que tiene el de Calatayud-Teruel-Sagunto; no dudamos que siendo de verdadera justicia nuestra solicitud, conseguiremos sea votada mi proposición, para que de esta manera, cuando tenga lugar la nueva subasta, vengan empresas serias y de responsabilidad que se queden con la misma, y sea un hecho la construcción de la linea.

Por mi parte, estoy siempre á disposición de mi país, y para conseguirlo no perdonará medios y hará cuanto buenamente sea posible, su afectísimo amigo S. S. q. s. m. b.

Juan José Gasca.

Carta del señor Sagasta

Excmo. Sr. D. Juan José Gasca.

Mi querido amigo:

Me sería muy grato dejar atendido el interés que me significa en carta que le devuelvo, del Sr. Mullerat; pero al pedir antecedentes respecto al expediente, sobre concesión de 70.000 pesetas que el Ingeniero de la División del Oeste tiene solicitadas para reanudarse la marcha de trenes de La Puebla á Alcañiz, me encuentro con que no hay crédito en el Presupuesto general de este Ministerio, ni medio hábil, por tanto, de poner aquella cantidad á disposición de dicho Ingeniero Jefe, el cual está ya penetrado de la imposibilidad legal por cierto para acceder á su propuesta.

Queda de V. atento y afemo amigo,

P. Sagasta.

Madrid 2 Noviembre 98.

La contestación del Sr. Sagasta no puede ser más explícita en sentido negativo: no existe medio hábil de poner á disposición del ingeniero Jefe las 70.000 pesetas referidas, y el mismo ingeniero está ya penetrado de la imposibilidad legal que existe para acceder á su propuesta.

De esto resulta que los amigos de Comas hicieron una petición sin saber si era posible acceder á ella legalmente el ministro de Fomento, y solicitaron la incantación colocando á los empleados quizá en más difícil situación de la que se hallaban anteriormente.

Nosotros celebraríamos en el alma como verá V. no es nada satisfactorio

los empleados cobrasen sus haberes; pero por los trabajos ejecutados hasta ahora no se vé ese resultado.

Hay que aguantar algo más, tener más paciencia que Job, como dice el Sr. Gasca y llegar á las Cortes y votar inmediatamente el tantas veces expresado proyecto de Ley.

No hay otra solución para que lleve á ser un hecho la construcción del ferrocarril, y por tanto la continuación del servicio y el pago á los empleados y á todos los acreedores de la compañía de Zaragoza al Mediterráneo.

M. M. y B.

(De *El Eco del Guadalupe*)

Los repatriados

Todo el que quiera puede verlos. A la llegada de los trenes bajan en la estación del Norte los hijos de esta ciudad y su provincia, y tanto estos, como los que van de tránsito, son escoltados por la Cruz Roja con dinero, caldo, vino, pastas, etc.

A veces la gravedad de la dolencia no permite al enfermo continuar el viaje y es llevado al Sanatorio, en donde encuentra con cariño y solicitud, los cuidados que su estado reclama.

Deyorados por la maligna fiebre; anémicos y faltos por consiguiente de las energías necesarias, más bien parecen cadáveres las remesas que llegan, que hombres en la plenitud de la vida.

No hay corazón por duro que sea, que no sienta congoja al ver tanto sufrimiento y desdicha tanta; los ojos se llenan de lágrimas al contemplar á nuestros legendarios héroes que, impotentes para llevar triunfante, como otras mil veces, la inmaculada bandera española, se han convertido en lo que es más digno de respeto y admiración: se fueron siendo soldados, y regresan siendo mártires.

Sin protestar de tan horrible suerte los vemos con la resignación del santo, y el único anhelo de su alma templada por las miserias pasadas, por el hambre que aientan, por la cruel y larga agonía en que se encuentran, es llegar á sus humildes viviendas, y morir abrazados á sus ancianos padres.

¿Hay exageración en lo que decimos? Vayan los que esto crean á la estación y se convencerán de que por

desgracia es cierto. Ahora bien; cumplimos el deber que tenemos todos, absolutamente todos, de aliviar en la medida de nuestras fuerzas, tanta desgracia? Nós y mil veces nós pena dà decirlo, pero es verdad; con vergüenza lo confessamos, pero es una cosa evidente.

Possedes, con muy raras excepciones, de un egoísmo brutal e inhumano, dejamos que hagan otros, y cuando más, tan solo alguna exclamación de lástima damos voluntariamente, en vez de la limosna á que por deber moral y por honor de cristianos que somos, estamos obligados.

La benéfica asociación de la Cruz Roja de esta ciudad, criticada por algunos insensatos, la tenemos abandonada á sus propios esfuerzos; las dignísimas personas que la forman, están haciendo cuanto humanamente les es posible para atender al cumplimiento de su sagrada misión; pero, pocos en número, los recursos son muy limitados, resultando sus esfuerzos, sine estériles, deficientes, cuando si acudiéramos todos con un poquito, habría lo necesario.

Sacudamos, pues, tan cruel apatía, entreguemos algo de lo destinado á gastos superfluos y las limosnas, bien en metálico ó en especies, vayan á engrosar el fondo de la Cruz Roja, institución meritísima que tiene, como sabemos, la misión más noble, más santa, más hermosa, que en este mundo de desdichas se puede tener; la bendita caridad.

El DIARIO DE TORTOSA en nombre de los pobrecitos repatriados, llama á todos los corazones, y pide por amor de Dios una limosna para los mártires que llegan.

POSTRES VARIOS

EPIGRAMAS

De función juntos se fueron Blas y el comerciante Anton y en el comercio pusieron un papel donde escribieron: «Cerrado por de función».

Un arriero á un herrador le dijo: — ¿Maestro, cuando tiene usted las herraduras que le encargué para mi amo? — y el otro sencillamente replicó: — con ellas ando.

CUSTODIO REDAL.

COSITAS

No precipites el paso,
literatueuo ramplón,
que por forzar la carrera
hay quien quiere ir al Parnaso
y no pasa del Peñón...
del Peñón de la Gomera.

Cuando vas á confesarte,
tu confesor que es un santo,
tiembla cada vez que tiene
que darte á besar la mano.

S. LÓPEZ SILVA.

Notas cómicas

Juanito dice á su padre, el cual es diputado:

—Si hay crisis y te nombran ministro, acepta la cartera de Fomento.

—¿Para qué?

—Para que concedas muchas vacaciones.

—Así lo hago.

En un tribunal.

El acusado es hombre tan distinguido y lleva tantas condecoraciones, que el presidente no sabe qué trato darle.

Al fin se decide y exclama:

—Conque es cierto que hemos robado una cartera?

—¡Cómel! Usted también, señor presidente?

—De veras?

—Si, desde todos ellos se ve el reloj de gobernación.

Califica el *Correo de seguidillas*, las guerras civiles sostenidas por la comisión tradicionalista, que recordamos al colega en nuestro artículo, inserto el sábado último. Otro nombre nos parece debiera reservarles el colega, porque habiendo dado origen á cuantiosos gastos cubiertos por el Tesoro; habiendo producido perturbaciones y estragos, cuyas dolorosas consecuencias no se reparan en un corto período de tiempo; habiendo ocasionado desórdenes en la administración pública y excesos y abusos de no escasa cuantía, mal que engendra tanto aniquilamiento, merece calificativo mucho más duro.

La verdadera justicia, llamaría *rui-na*, en vez de *seguidillas*, á las responsabilidades que el partido carlista contrae ante la historia y la nación, con sus rebeldías y sublevaciones contra los poderes constituidos.

Dios quiera terminen como dice el *Correo*, pero no en la forma que sin duda pretende, los descalabros y las vicisitudes que pasa nuestra afligida España; porque no creemos en ciertas *recetas de curación*,.... y dispénsenos nuestro adversario le hablamos con la sinceridad que supone éste lenguaje.

Desde ayer tarde ha cedido bastante la fuerza del temporal de lluvias. Las nubes solo nos han *favorecido* en las últimas horas, con pequeñas rociadas.

Anoche empezó á descender el río Ebro, renaciendo la tranquilidad en el vecindario.

A última hora de la noche se recibieron telegramas en la Alcaldía, trasmitidos desde Mequinenza, Mora de Ebro y Zaragoza, noticiando el movimiento de las aguas.

El Sr. Gobernador civil de la provincia, ha transmitido al Alcalde, por telegrama, las gráciias más expresivas, por las oportunas medidas tomadas en éstas circunstancias, y por la vigilancia y celo demostrados en previsión de un extraordinario desbordamiento.

El célebre barranco de San Antonio, (carretera de Castellón) continua invadible, ocasionando cuantiosas pérdidas y no pocos inconvenientes á la clase labradora.

La barca de paso ha reanudado esta mañana el servicio por el Ebro, continuando suspendido el del puente volante.

A última hora de la tarde, el cielo continúa cubierto, y el tiempo lluvioso.

Nuestro particular amigo el ex médico del regimiento de Luchana, que cuenta en Tortosa con muchas relaciones y simpatías, D. Tomás Pérez del Arco, ha llegado á esta ciudad, en donde fijará su residencia.

Sea muy bien venido.

El Juzgado de este partido hace pública en el *Boletín Oficial* la providencia dictada en méritos del expediente de pobreza que se sigue á instancia de Piedad Calduch Gimeno, consorte de Joaquín Riba.

Nos escriben de Benicarló quejándose de que el servicio del alumbrado público, en aquella importante población, sobre ser de ordinario deficiente, es ahora mucho peor, por haber ordenado el Alcalde que se supriman algunos faroles.

Desde enero á noviembre de 1897, han fallecido en Filipinas, los siguientes individuos de tropa, naturales de esta región: Juan Gaspar Reverté, de San Carlos de la Rápita, y Manuel Casanova Cárles, de Tortosa.

España en 1898.

Nuestro querido amigo y compañero D. José M. Bernis, ha tenido la ga-

lantería de remitirnos un magnífico mapa de España en su estado actual, en el que no se sabe que admirar más, si sus bonitos colores ó la limpieza y pulcritud con que se halla editado. Orlan el mismo los barcos que nos resan de nuestra marina de guerra, los escudos de las 49 provincias y los principales prohombres de nuestros ejércitos de mar y tierra.

Véndese al precio de una peseta en la bonita librería del Sr. Bernis, Puentede Piedra, 1, y se remite certificado donde se pida, mandando seis reales en sellos de correos.

Agradecemos á nuestro amigo el envío de tan hermoso mapa, cuya adquisición recomendamos á nuestros lectores.

Es digno de encomio el rasgo que tuvo el domingo, el juez municipal de Benicarló, viajando en un tren que conducía repatriados.

Al llegar el tren á la estación de Torreblanca, se apercibió de que en el mismo venían muchos repatriados, y acercándose á uno de ellos le dijo, entregándole cierta importante cantidad, que tomaran cuanto quisieran de la cantina, y que si faltaba algo para acabar de pagar el gasto, que se lo dijera.

La pareja de la benemerita que escoltaba el tren se apeó del mismo, y por encargo del aludido señor, pagó todo el gasto hecho entregando al cantinero, un billete del Banco de España.

Pagado el gasto, sobraron del billete tres pesetas, y el juez municipal de Benicarló dispuso que se gastaran en la cantina de Castellón como así lo hicieron.

Tan noble rasgo, bien merece que lo consignemos, para que sirva de satisfacción al digno juez municipal de Benicarló.

A fin de emitir el informe correspondiente, se ha autorizado al arquitecto provincial para pasar á la inmediata villa de Cherta á examinar el edificio que se ha construido para las escuelas públicas de dicha localidad.

Por asuntos relacionados con las obras del puente de hierro sobre el río Ebro en Tortosa, y que construye la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, estuvo ayer breves horas en Tarragona el ilustrado ingeniero D. Magín Cornet, encargado de las mencionadas obras.

Cada vez más «apretados», según el «argot» periodístico, son los números con que «Blanco y Negro» inaugura su campaña de invierno.

He aquí las principales notas del número de esta semana: «Caza mayor», portada por Méndez Bringa; «Lluvia de caramelos», artículo de Eusebio Blasco; «Cosas de ellas», poesía del Sastre del Campillo, con dibujos de Xauradó; «El papel del drama», por Pérez Nieve y Esteban; «Pregones de Madrid», por M. Peña; «Sonetos», por Manuel Reina; «Negro y Blanco», por Royo y Cilla; «Nube de verano», historieta de Xauradó; «Teatro de la vida», por José de Roure; «La comida de las fieras», revista cómica, fragmento de la obra y caricatura de Benavente; el «nuevo académico» (Isidro Fernández Flores), por Kasabal; «La industria de Alcorcón», fotografías de López del Arco; «Paisaje gallego», por Avendaño; «Mesa revuelta», etc.

Véndese en la librería Herederos de L. Bernis, Obispo Aznar, 6.—Tortosa.

Telegramas de Mequinenza

Hé aquí los que nos facilita el señor Alcalde recibidos ésta mañana:

16-8 m. Segre sigue descenso. Ebro principiado descenso. Escala dos metros sesenta centímetros sobre nivel. Tiempo nublado.—Borbón.

16-9'45 m. Ebro y Segre descenden los dos aprisa. Tiempo bueno.—Borbón.

Antonio Kies Muñoz**José Kies Alvarez****ABOGADOS**

Han trasladado su despacho á la calle de San Ildefonso (Ensanche del Temple, casa del señor Brunet, piso tercero).

HORAS DE CONSULTA

De 9 á 1, y de 5 á 8.

Especialidad en cuestiones administrativas

SUCESOS**Homicidio en Mazaleón**

Hace unos días que ocurrió en Mazaleón una riña, de la cual resultó muerto uno de los contendientes.

En la construcción de un camino estaban trabajando Pedro Basiol Esteban, de 38 años y su hijo Raimundo.

Por causas de poca importancia cuestionaron padre e hijo con otro jornalero llamado Manuel Collado Vallabrígaa, de 21 años de edad y veinte y cinco de Caspe.

Poco tardaron en emprenderse á golpes y el Pedro Basiol occasionó al Collado una tremenda herida en la cabeza, con una arma cortante, y después otras más en diferentes partes del cuerpo.

El Collado murió casi instantáneamente.

La guardia civil de Calacete detuvo á los agresores, que han ingresado en la cárcel después de confesarse autores del crimen.

Palomas caras

La guardia civil de Valderrobres, detuvo estos días á un sujeto que mató varias palomas de propiedad particular.

El sujeto en cuestión, resultó ser no solo autor de los «avícidios», sino también de haber robado en Mayo el último 125 pesetas á Márquez Celma Ayud.

El ladron maldecirá de su suerte, pues las palomas cazadas le van á costar caras.

Cazadores furtivos

La infatigable benemerita del puesto de Valderrobres, ha denunciado á un sujeto que se dedicaba á cazar sin licencia y se ha incitado por el mismo motivo de una escopeta que llevaba otro individuo.

Noticias de Madrid

(Del dia 15 Noviembre)

Por telégrafo y teléfono

La Epoca, ocupándose de las gestiones que han llevado á Madrid á la Comisión catalana, dice que el movimiento regionalista que ésta simboliza, no tiene eco en Cataluña.

Polavieja y Silvela

—En contradicción con lo que esta tarde he telegrafiado, dice *La Correspondencia* que el general Polavieja ha manifestado á los comisionados catalanes su propósito de unirse al Sr. Silvela.

A pesar de ello, insisto en mis afirmaciones, y cuanto dice *La Correspondencia* es hijo de una mala interpretación.

El general Polavieja á dicho á los delegados catalanes que únicamente en el caso de que el señor Silvela aceptase su programa, se uniría al jefe del partido conservador.

La contestación de los catalanes ha sido la siguiente:

«En este caso nosotros no seguiríamos á usted, pues jamás entró en nuestros propósitos formar alianzas con políticos.»

Los carlistas

—En una nota oficial se desmiente que los carlistas estén negociando un empréstito, añadiéndose que intentaron realizarlo pero fracasó.

El general Correa ha dicho á varios periodistas á propósito de los rumores que acerca de los carlistas circulan, que todo cuanto se dice es fantástico y decorativo, pues sus noticias son de que reina tranquilidad completa en toda la península.

El viaje Imperial

—París 15.—Un despacho de Berlín comunica que el viaje á las costas de España no tiene ninguna significación política.

El Kaiser guardará el incógnito más riguroso y hasta quizás se abstenga de recibir la visita de las autoridades gaditanas.

El Buenos Aires

—Cádiz 15.—Ha llegado el «Buenos Aires».

Conduce al intendente general de Filipinas, á 40 jefes y oficiales, 34 alumnos de la Academia militar de Manila y 648 soldados.

La ocupación

—Londres 15.—El ejército de ocupación de Cuba se compondrá de 15.000 yankis y 40.000 cubanos.

Los previsores

—Nueva York 15.—En el ministerio de Negocios Extranjeros se ha estudiado la probabilidad de una ruptura de las negociaciones de paz, acordándose no modificar en lo más mínimo las terminantes instrucciones dadas á los comisionados de París.

Los vinos en Francia

—París 15.—La Comisión de Aduanas estudia un proyecto para la evaluación de vinos extranjeros, cuya base es el volumen en lugar de la escala alcohólica.

Las negociaciones de París. Previsión de la ruptura

Los informes oficiales aseguran que el último aplazamiento en las negociaciones de la paz, fué debido á una indicación de la delegación norteamericana.

No obstante, el Gobierno da á entender que, de no sobrevenir circunstancias inesperadas, la ruptura puede darse como inevitable.

Tanto es así, que en un centro oficial se me ha dicho que se tiene en

cuenta la junta de mañana, como la última de la comisión de la paz.

En tal previsión, está ya todo dispuesto para que el Sr. Montero Ríos imponga el Toisón de Oro al presidente de la República el viernes 18, y una vez cumplida esa misión emprender el viaje de regreso.

De ser así saldría de París toda la delegación española con su séquito el sábado 19, después de afirmar el tratado de paz, impuesto por la fuerza, declarándolo en una protesta energética adjunta al documento.

—De Nueva York vienen noticias en idéntico sentido.

Dice un despacho que el departamento de Estado en Washington, ha considerado la posibilidad de la ruptura inmediata; y hoy mismo afirmó nuevamente la imposibilidad de modificar las instrucciones que tiene la delegación norteamericana en París.

Guillermo II, en Mahón, Cartagena y Cádiz

El ministro de Marina ha conferenciado con su colega de Estado, á fin de enterarse de las escalas que hará el yacht *Hohenzollern* con los emperadores alemanes á bordo, en los puertos españoles.

Oficialmente consta ya que esas escalas serán:

Mahón, el 18, Cartagena, el 19, y Cádiz, el 20.

El Emperador viajará de riguroso incógnito. No recibirá visita alguna á bordo; y tan absoluta es la disposición, que el mismo embajador de Alemania en España, ha sido dispensado de saludar á su soberano.

Sección Oficial**EDICTO de primera cobranza**

Don Germán Adell Borrell, Agente recaudador de contribuciones de la zona de esta ciudad.

Hago saber: Que publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia, el anuncio fijando los días en que ha de verificarse la cobranza de las contribuciones á impuestos correspondientes al segundo trimestre del actual año económico, la relativa al citado término tendrá lugar en el sitio de costumbre los días del 21 al 28 del actual, desde las ocho á las doce de la mañana.

Lo que anuncio al público en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 33 de la Instrucción para Recaudadores de 12 de Mayo de 1888.

Tortosa 14 Noviembre de 1898.

GERMÁN ADELL.

ULTIMA HORA**TELEGRAMAS**

Servicio especial del
DIARIO DE TORTOSA

Telegramas de ayer

Mejorando

Madrid 15—1'20 tarde. (Recibido con retraso.)

El señor Sagasta sigue mejorando.

El médico le ha aconsejado, á pesar de esto, que permanezca en sus habitaciones.—Mencheta.

Nada resuelto

Madrid 15—1'15 tarde. (Recibido con retraso.)

No es seguro se reunan esta noche los ministros en Consejo.—Mencheta.

Des noticias

Madrid 15—1'15 tarde. (Recibido con retraso.)

La única visita que ha recibido hoy el señor Sagasta es la del ministro de Marina señor Auñón.

Está también indisponible el ministro de Hacienda señor López Puigcerver, no habiendo concurrido hoy á su despacho.—Mencheta.

Telegramas de hoy**Asamblea**

Madrid 16—11 mañana.

Telegrafian de Zaragoza, que aumentan las adhesiones á la asamblea de las Cámaras de Comercio que se celebrará el día 20, recibiéndose continuas noticias sobre la llegada de delegados de varias provincias de España, que asistirán á la misma.

La asamblea general tendrá importancia extraordinaria.—Mencheta.

IMPORTANTÍSIMO á los Herniados (Trencats)

No debiera permitirse el cinismo de ciertos intrusos, charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias, sin conocer siquiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que jusifique su aptitud.

Poco daño hacen, en verdad, esos aplicadores de bragueros, que descubriendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatitos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es sólo el sistema de embauchar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar el dinero de los incautos; pero de todos modos, bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozcan, antes de que lleguen á ser su víctima.

Muchos son los que venden braqueiros; pocos, muy pecos, los que saben colecarlos.

No basta contar con una pantalona para que el quinqué dé la luz, cuando el aparato resulta inservible.

José Pujol

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de don José Clauselles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que a breve llegará á esta ciudad, en donde cuenta ya con buen número de clientes, que atestiguan su competencia.

Establishimiento «La Cruz Roja»
Reus-Plaza de Prins.-Reus

NOTA.—Próximamente anunciaré el día de mi llegada á esta ciudad.

TURRÓN DE CHERTA

legítimo de la

Casa Ricart

De venta en la confitería del señor

BERTOMEU, calle de la Rosa.

Aviso importante**GANGA POSITIVA**

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel, núm. 14, se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente, los cuales son dignos de ver y comprar, por su elegancia, solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento, donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán todos los géneros que necesiten á precios sumamente reducidos.

NO EQUIVOCARSE

Angel 14-Antonio Tort-Adres 14

SE VENDEN

Un caballo en buen estado, amarrado para silla y carruaje.

Un «charret» con todas las garniciones. El propio para carretera.

Una silla de montar, con todos sus atalajes. Se cederá por un precio económico.

Informes en esta imprenta, ó en la librería heredera de Barnis, Obispo Aznar, 6.

Novedades

Se ofrecen toda clase de artículos de tejidos nacionales y extranjeros, en el establecimiento de

DON JUAN BAUTISTA ALVAREZ

Calle del Angel, 7, y Moncada, 2.

Especialidad en géneros para trajes de señora y caballero.

Artículos de tutto á precios económicos.

Lo más nuevo y de mayor gusto en géneros de punto, se encontrará en esta casa.

**JUAN JOSÉ CUCALA**

Médico cirujano oculista

Ex-ayudante del eminentísimo oculista Dr. Barraquer de Barcelona, ex-médico ayudante en la clínica de los ojos del Hospital Provincial, Asilo Real y Escuela práctica de Especialidades de Madrid.

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana:—De 9 á 12.

Por la tarde:—De 6 á 8.

Habitación y asistencia para operados en casa del médico.

Calle Cambios, 3, vulgar calle Puente.

DISPENSARIO PARA POBRES

Todos los días á las 2 de la tarde, (menos los festivos).

Plaza de la Fuente, frente la droguería del señor Carpi.

TORTOSA

Imp. del DIARIO (Campomanes).—Tortosa.

